

BAB III

METODE PENELITIAN

Menurut Bagong Suyanto dan Sutinah (2011 : 166) Penelitian ini dilakukan untuk meneliti aktivitas ekonomi yang terjadi di Dusun Tajen X Sidomoyo, bagaimana sistem ekonomi yang diterapkan, dan bagaimana pengaruhnya terhadap masyarakat tersebut.

A. Jenis Penelitian

Metode penelitian kualitatif merupakan salah satu jenis penelitian yang spesifikasinya adalah penelitian yang menghasilkan data deskriptif mengenai kat-kata lisan maupun tertulis, dan tingkah laku yang dapat diamati dari orang-orang yang diteliti. Metode kualitatif biasanya data-datanya berbentuk narasi atau gambar-gambar. Penelitian ini tergolong pada penelitian deskriptif, yaitu salah satu jenis penelitian yang tujuannya untuk menyajikan gambaran lengkap mengenai hukum dan setting sosial atau hubungan antara fenomena yang diuji.

B. Teknik Pengambilan Sampel

Teknik sampling yang digunakan pada penelitian ini adalah *Non Probability Sampling*. *Non Probability Sampling* adalah teknik yang tidak memberikan peluang atau kesempatan yang sama bagi setiap unsur anggota populasi untuk dipilih menjadi sampel. Pada pengambilan teknik *Probability Sampling* peneliti menggunakan Teknik *Purposive Sampling*.

Purposive Sampling adalah teknik pengumpulan sampel dengan pertimbangan tertentu. Alasan pemilihan sampel dengan menggunakan Teknik *Purposive Sampling* yaitu karena tidak semua sampel memiliki kriteria sesuai dengan yang telah peneliti tentukan, oleh karena itu peneliti memilih Teknik *Purposive Sampling* dengan menetapkan pertimbangan atau kriteria tertentu yang harus dipenuhi oleh sampel yang digunakan dalam penelitian ini (Sugiyono, 2015:84)

Pada penelitian ini terdapat kriteria yang digunakan untuk pemilihan sampel yaitu sebagai berikut :

1. petani padi yang melakukan sistem bagi hasil di Dusun Tajen X Sidomoyo dan bertempat tinggal di dusun tersebut.
2. petani padi dan pemilik lahan yang sudah melakukan akad kerjasama tersebut minimal 3 tahun sampai saat ini.

C. Teknik Pengumpulan Data

Untuk mendapatkan kualitas data yang valid, maka metode pengumpulan data yang digunakan adalah sebagai berikut:

1. observasi, yaitu penulis melakukan pengamatan secara langsung di lapangan.
2. studi dokumentasi, yaitu dengan membaca dan menganalisis dari buku-buku, dokumen-dokumen, jurnal-jurnal yang relevan berkaitan dengan permasalahan.
3. wawancara, yaitu penulis melakukan tanya jawab langsung terhadap pihak yang terkait untuk mendapat data yang berhubungan dengan masalah yang diteliti.

D. Pengolahan dan Analisis Data

Dalam menyusun karya ilmiah ini penulis menggunakan beberapa langkah dan tahapan untuk menyajikan data yang diperoleh. Tahapan-tahapan tersebut diantaranya:

1. Pengumpulan Data

Pengumpulan data dalam hal ini berupa data-data mentah dari hasil penelitian, seperti: hasil wawancara, dokumentasi, catatan lapangan dan sebagainya.

2. Reduksi Data

Setelah data terkumpul dari hasil pengamatan, wawancara, catatan lapangan, serta bahan-bahan data lain yang ditemukan dilapangan dikumpulkan dan diklasifikasikan dengan membuat catatan-catatan ringkasan, mengkode untuk menyesuaikan menurut hasil penelitian.

3. Penyajian Data (*Display Data*)

Data yang sudah dikelompokkan dan sudah disesuaikan dengan kode- kodenya, kemudian disajikan dalam bentuk tulisan deskriptif agar mudah dipahami secara keseluruhan dan juga dapat menarik kesimpulan untuk melakukan penganalisisan dan penelitian selanjutnya.

4. Kesimpulan Verifikasi

Hasil penelitian yang telah terkumpul dan terangkum harus diulang kembali dengan mencocokkan pada reduksi dan *display data*, agar kesimpulan yang telah dikaji dapat disepakati untuk ditulis sebagai laporan yang memiliki tingkat kepercayaan yang benar.

E. Sumber data Dalam penulisan ini, penulis menggunakan dua jenis

sumber data, yaitu:

1. Data primer

Data primer adalah data yang diperoleh langsung dari responden, melalui masyarakat yang dijadikan objek penelitian yang berkaitan dengan materi skripsi ini.

2. Data sekunder

Data sekunder adalah data yang diperoleh dari laporan-laporan atau data yang didapat dari responden serta diperoleh dari literatur kepustakaan seperti buku, dokumen, surat kabar, internet dan kepustakaan lain yang berkaitan dengan skripsi.

F. Subjek dan Objek Penelitian

Yang menjadi subjek dalam penelitian ini adalah para pihak petani padi yang melakukan akad kerjasama, seperti pihak yang memiliki lahan, pihak penggarap, dan para pihak lainnya yang terkait, seperti tokoh agama setempat, jajaran pemerintahan pertanian setempat dan lainnya. Sedangkan yang menjadi objek dalam penelitian ini adalah praktek kerjasama atau bagi hasil khususnya dalam sektor pertanian padi antara pemilik lahan dan petani penggarap yang ada di Dusun Tajen X Sidomoyo. Kriteria dalam penelitian ini petani yang sudah melakukan akad tersebut minimal 3 tahun sudah menggarap.